
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 9 DE DICIEMBRE DE 1800.

Copenhague 1.º de Noviembre.

Mr. de Lisakewitz, nuevo Ministro de Rusia, llegó á esta corte el 28 del mes último. Viene de Lóndres, de donde salió tan repentinamente, que se hallaba en Hamburgo ántes de saberse aquí su salida de Inglaterra. No trae pasaportes de aquel gobierno.

Se restituyen á nuestros puertos los navíos de la esquadra dinamarquesa que fué á cruzar al mar del Norte.

Se ha enviado á Elseneur un destacamento de húsares á fin de asegurar el cumplimiento de las órdenes que se han expedido para impedir que las embarcaciones procedentes del Mediterraneo entren sin ser visitadas.

Atendida la actual carestía, particularmente la de centeno, se tolera que los panaderos mezclen con la harina para hacer pan la de otros granos, como cebada, y aun de legumbres, como guisantes &c.

Hamburgo 7 de Noviembre.

La embarcacion prusiana conducida á Cuxhaven fué apresada delante del Texel por un buque de guerra ingles. El Ministro de Prusia residente aquí expuso en su recurso al Senado quanto el Rey su amo ha hecho para conservar la neutralidad del norte de Alemania, y la seguridad que de resultas ha gozado en particular el referido puerto de Cuxhaven. Sin detenerse en la injusticia de dicha presa, manifestaba la extrañeza y la irregularidad de que una embarcacion prusiana se hallase en poder de los ingleses en un puerto protegido por la Prusia; y al fin pedia que el Senado enviase tropas á su bordo para echar de él á los ingleses, y restablecer al Capitan prusiano en el mando del buque. El Senado contestó alegando los peligros que podria correr el comercio, y aun la ciudad de Hamburgo, si cediendo á esta justa solicitud se exponia al enojo y venganza de la Inglaterra: y pidió á dicho Ministro despachase un correo á su corte, ofreciendo conformarse con la decision de aquel Soberano. Consintió en ello el Ministro; pero al mismo tiempo encargó al Senado cuidase de que dicha embarcacion no saliese del puerto en que se halla, pues le hace responsable de las resultas en caso que la saquen de él ántes que se reciba la respuesta de Berlin, la qual no tardará en llegar.

Dícese que el Bey de Trípoli ha declarado guerra al Emperador de Alemania, y que sus corsarios han apresado ya 3 embarcaciones con bandera imperial.

Viena 31 de Octubre.

Los habitantes de esta ciudad y de otras de Austria se esmeran en contribuir con donativos al armamento del pueblo y á la formacion del cuerpo de voluntarios, como tambien para completar el equipage de los demas cuerpos de nuevas tropas. El Monte de Piedad de Viena ha hecho un don patriótico de 1500 florines, el gremio de comerciantes otro de 8608, los dueños de casas de la ciudad han dado 14,875, y á este tenor otros cuerpos y muchos particulares. Lo propio se executa en las provincias, no solo en las ciudades, sino tambien en las aldeas; y á estos donativos se agrega el que muchos habitantes se ofrecen á servir, y otros presentan sus hijos: siendo este testimonio de zelo aun mayor en los campos, en los quales diariamente se alistán muchos mozos como voluntarios. La gazeta de la corte incluye listas dilatadas de todos los vasallos que de este modo dan pruebas de su patriotismo.

Ha nombrado el Emperador al Consejero íntimo Mr. de Lovass para Comisario imperial en el ejército de Italia.

Muchos Generales, entre ellos Mrs. de Nauendorf y Kray, que estaban retirados del servicio, volverán al ejército en caso que continúe la guerra, como parece lo indican las disposiciones de esta corte.

De las fronteras de Galitzia escriben que el Gran Duque de Rusia Constantino llegó el 27 de Setiembre á Brzesc, y pasó inmediatamente á Terespool, en donde hizo maniobrar las tropas que hay allí: le acompañan los Generales Mileradowics y Langeron. El 29 debía S. A. revistar los regimientos que hay en Brzesc y sus contornos, y el 30 saldria para Kaminieck á fin de pasar revista á las tropas de Podolia.

Segun avisos de Milan, que alcanzan hasta 12 de Octubre, parece que el General frances Brune no juzgó á propósito aceptar enteramente en Italia el armisticio de 45 dias hasta recibir órdenes sobre ello de su gobierno, al qual las ha pedido por un correo extraordinario. Entre tanto las tropas imperiales han ocupado algunos puestos abandonados por los franceses, siendo uno de ellos el de Luna.

Francfort 9 de Noviembre.

Prosiguen las gazetas del Norte asegurando que en Grodno se hacen disposiciones para alojar al Emperador de Rusia y su numerosa comitiva.

Del quártel general del ejército del Imperio escriben que en fuerza de órdenes de la corte de Viena todos los cuerpos deben estar prontos á marchar 48 horas despues del primer aviso que reciban. A los oficiales que en esta campaña han perdido sus equipages se ha adelantado dinero para que hagan otros. En todos los Estados hereditarios continúan los preparativos militares con un ardor de que no habia exemplo. El Archiduque Carlos dirigió con fecha del 24 una proclama á los habitantes de Bohemia, Silesia y Moravia exhortándoles á que se alistén en los 20 batallones que se han de formar en dichos estados para su propia defensa. Parece que el objeto del ministerio austriaco es hacer una leva y armamento general en sus dominios baxo diferentes pretextos.

Spira 8 de Noviembre.

Se habian suspendido las obras empezadas para demoler las fortificaciones.

de Philipsburgo, y se despidieron los trabajadores; pero ayer llegó orden para que continúe su demolición.

Londres 3 de Noviembre.

Segun varios cálculos se ha comprobado que el consumo de pan, y aun de carne es mayor en tiempo de guerra que en el de paz: y de esto se deduce que la escasez que se padece en Inglaterra procede principalmente de la duración de la actual guerra. Es un hecho constante que los 300⁰⁰⁰ hombres empleados en nuestros ejércitos y esquadras consumen una cantidad de víveres quatro veces mayor que si estuviesen en sus casas.

La deuda nacional de la Gran Bretaña se ha aumentado durante este siglo en 494 millones de libras esterlinas. El año de 1700 consistia en 16 millones de dicha moneda; el de 715 en 55; el de 740 en 78; el de 63 en 146; el de 83 en 239, y ahora llega á 510 millones, que vienen á ser 3060 millones de pesos.

Haya 10 de Noviembre.

Concluidas las obras que se estaban haciendo en Helvoetsluis para formar un fondeadero en que las embarcaciones mercantes, y aun las naves de guerra pudiesen hallar abrigo contra las tempestades y los yelos, entró el día 4 en él un bergantin anglo-americano, que es el primero que disfruta este beneficio.

La primer Cámara del Cuerpo legislativo ha acordado que el ejército nacional conste el año próximo del mismo número y de la propia clase de tropas que en el presente. Tambien ha decretado dicha primer Cámara que los ciudadanos que se armáron y salieron á campaña contra los anglo-rusos quando su invasión, y los que se alistáron para servir en el ejército, sean preferidos á los demas en el nombramiento de empleos.

Algunos buques de guerra ingleses, que cruzaban estos días en la embocadura del Escalda y á vista de la isla de Gorea, han tenido que abandonar aquellas aguas á causa de los fuertes temporales que ha habido: una fragata baró en las costas de la isla de Walcheren, y hubiera zozobrado á no haber acudido á su socorro varias embarcaciones que á fuerza de trabajo consiguieron remolcarla. La misma violencia de los vientos ha forzado á los enemigos á retirarse del apostadero que tenian entre Blankemburgo y Newport.

Ayer se padeció en todo este país un huracan tan violento que arruinó los jardines y parte del bosque inmediato á esta ciudad, derribó molinos de viento, arrancó árboles corpulentos que durante siglos habian resistido á las tempestades mas furiosas, y causó otros muchos daños. En Delli se desplomó una casa en que habia muchas personas: dos perdiéron la vida, y la mayor parte de las demas quedáron heridas. Las costas entre el Haya y Leyden estan cubiertas de destrozos de embarcaciones que han zozobrado en alta mar, ó han encallado en los bancos de arena.

Las tropas galo-bátavas, mandadas por el General Augereau, que debian tomar cuarteles de invierno en las orillas del Rhin, han recibido nueva orden para que se dirijan á las fronteras de los obispados de Wurtzburgo y Bamberg, como tambien hácia el Alto-Mein, y á las márgenes del Reidnitz.

Zurich 7 de Noviembre.

El 4 de este mes, día en que concluyó el armisticio de Hohenlinden, el cuartel general del ejército de los Grisones se trasladó de aquí á Coira. Se han tomado todas las medidas para hacer una campaña vigorosa de invierno si no se proroga la suspension de armas.

Aseguran que un oficial de plana mayor despachado por el General Brune ha llegado con cartas para el General Macdonald, en que le avisa que se habia roto en Italia el armisticio, y que de consiguiente se renovarían quanto ántes las hostilidades; pero hasta ahora no hay avisos de oficio que confirmen esta noticia.

Liorna 26 de Octubre.

Miéntras que los austriacos evacuaban esta ciudad, los ingleses recogieron con suma priesa parte de los géneros y efectos que tenían aquí, y los enviaron á Palermo.

Varios barcos de naciones enemigas de Francia entran en este puerto ignorando que se halla en poder de los franceses, y quedan apresadas. Siguiendo el exemplo que han dado los ingleses en otras guerras, tremola la bandera toscana en estas murallas, lo qual contribuye á la entrada de dichas embarcaciones.

El Teniente General Dupont luego que llegó aquí visitó la plaza y el puerto; y el día 22 fué á bordo de la fragata dinamarquesa nombrada la Náyade á pagar la visita que el Comandante de la escuadra de aquella nacion le habia hecho.

Strasburgo 11 de Noviembre.

Ha transitado por esta ciudad un correo despachado por el Conde de Cobentzel con pliegos para la corte de Viena; y por Maguncia han pasado varios correos extraordinarios de Prusia que van á Paris.

Háblase de la venida de un Ministro ruso al congreso de Luneville.

Son formidables los atrincheramientos que levantan los austriacos á orillas del Inn, en Kragburgo, Muhldorff, Weissenburgo y otros parages: de forma que si sigue la guerra será muy difícil que los franceses se apoderen de ellos.

Como hasta ahora no consta que se haya prolongado el armisticio, ni puede saberse quales serán las resultas de las conferencias de Luneville, ha remitido el General en xefe Moreau órdenes á los Generales de su ejército para que envíen tropas á la línea militar señalada en el convenio de Hohenlinden.

Luneville 10 de Noviembre.

El 7 por la tarde los comandantes y xefes de esta ciudad, formados en cuerpo, y precediendo la guardia nacional con sus banderas y un coro de música, fuéron á cumplimentar al Plenipotenciario frances con motivo de su feliz llegada. Dicho Ministro y el Conde de Cobentzel comieron en casa del General Clarke. El día 9 se comunicaron dichos Ministros sus pleni-potencias respectivas: y siendo aquel día el del cumpleaños de la última mudanza del gobierno frances, lo celebró el mismo General Clarke con un gran convite, á que asistieron los mencionados Plenipotenciarios, y siguió bayle y cena.

El día siguiente conferenciaron privadamente el ciud. Joseph Bonaparte y el Conde de Cobentzel, el qual á las 4 de la tarde despachó á Viena en calidad de correo á Mr. Lefevre de Rehtembourg, que es uno de sus secretarios.

Loriente 11 de Noviembre.

El día 5 por la mañana un navío ingles de línea, surto entre Belle-Isle y Groix, amaneció casi enteramente desarbolado, pues no le quedaba sino un pedazo del trinquete y el baupres. Dos cuters tambien ingleses se esforzaron para socorrerle; pero la marejada les impedia acercarse al buque. El viento fué tan recio todo el día, que ni los ingleses ni los franceses pudieron auxiliarle. Finalmente, perdida toda esperanza de salvarlo, le pegaron los ingleses fuego. Era el nombrado Marlborough, de porte de 74 cañones.

Paris 16 de Noviembre.

El General Berthier, que acaba de llegar á Paris de su viage á Madrid, empezó el día 14 á despachar como Ministro de Guerra.

El Rey de España ha regalado al primer Cónsul 16 arrogantes caballos andaluces: entraron el día 11 en Paris, y hoy fueron presentados á Bonaparte durante la parada. Cada uno iba conducido por un palafrenero con la librea del Rey Católico. Se ha publicado una lista de los nombres, edad, patria y color de estos hermosos animales. Era numeroso el concurso que asistió á verlos.

Se ha intimado orden á todos los oficiales que se hallan en Paris para que inmediatamente se transfieran al ejército. El General de brigada Lahorie ha salido ya; y el General Moreau, que se casó el día 9, no tardará en salir.

El Príncipe de Reuss-Lowenstein, y el Baron de Schubart, Ministro del Rey de Dinamarca en el congreso de paz, han llegado á Strasburgo.

Se ha publicado un diario muy circunstanciado y dilatado de todo lo ocurrido en Malta durante el sitio de aquella isla por los aliados contra los franceses. Ocho veces intimó el comandante ingles la rendicion al comandante de la plaza, en la qual se padecieron contagios y hambre, falta de leña, ropa y otras cosas indispensables.

Ha expedido ya el gobierno las órdenes convenientes para que el Cuerpo legislativo empiece sus sesiones anuales el 22 de este mes, cuya abertura se hará con varias salvas de artillería.

Un extraordinario, que en 9 dias llegó de Roma, ha traído noticia de que los franceses estaban en Sena, pero que aun no habian pasado las fronteras de Toscana. El Sto. Padre parece está sin rezelo en quanto á una invasion de parte de los franceses, sin duda porque el primer Cónsul ha convenido en admitir á Monseñor Spina para tratar de los negocios pendientes entre los dos gobiernos.

Los dos hijos de Filangieri recién venidos á esta ciudad han sido colocados en el Pritaneo frances, como alumnos de aquel establecimiento nacional, por orden del primer Cónsul.

Acaban de llegar al museo de las artes 72 quadros escogidos en varias ciudades de Alemania.

El ciud. Bernard ha inventado un brazo postizo, mediante el qual qual-

quiera persona que se halle en el caso de necesitarlo puede escribir y cortar sus plumas. El primer Cónsul le ha mandado hacer algunos para dar á los militares que por la suerte de las armas pierdan un brazo.

A solicitud del Ministro de Marina ha hecho investigaciones el ciud. Faujas, profesor en el museo de historia natural, para hallar alguna tierra con que puedan hacerse ladrillos que echados en el agua sobrenaden, y cuyo uso seria de la mayor utilidad para resguardar la santabárbara de los navíos contra los accidentes del fuego. Dicho profesor descubrió en efecto la tierra que buscaba, y ha presentado á los demas profesores del museo una porcion de ella, y algunos ladrillos muy ligeros que ha labrado con ella.

El temporal que se padeció aquí el dia 9 corrió gran extension de pais, pues del Havre, Dunkerque, Calais, Lila, Valenciennes, Cambray, Brusélas, y hasta de Holanda, se reciben noticias de los desastres que ha causado, los quales han sido grandísimos, así en mar como en tierra. Han naufragado embarcaciones, se han derribado casas, muchos campos han quedado devastados, han resultado incendios: y en medio de todos estos males ha habido muchas personas heridas y bastantes muertos.

Madrid 9 de Diciembre.

S. M. se ha servido nombrar para el Obispado de Osma, vacante por renuncia del Ilmo. Sr. D. Fr. Juan de Moya, al Sr. D. Joseph Antonio Garnica, Canónigo Penitenciario de la catedral de Córdoba: para la Canonía de la metropolitana de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Joseph Barcena, á D. Francisco de Paula Bucareli: para otra de la catedral de Leon, vacante por fallecimiento de D. Joseph Xaramillo, á D. Juan Alvarez: para otra de la catedral de Tarazona, vacante por fallecimiento D. Juan Ignacio Asco, á D. Gregorio Lopez de Castro: para la Dignidad de Tesorero primera silla de la colegial de Baeza, diócesis de Jaen, vacante por fallecimiento de D. Juan Joseph Valdes, á D. Joseph de Torres Aybar, Dignidad de Vicario de la misma colegial: para la Media-Racion afecta á voz de contralto de la catedral de Orihuela, vacante por fallecimiento de D. Andres Reus, á D. Miguel de Avila; y para el Beneficio, vacante en la metropolitana de Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza por fallecimiento de Don Miguel Montañes, á D. Rafael Blac y Castan.

En la compañía Española del Real cuerpo de Guardias de Corps ha nombrado el Rey para el empleo de Alférez al Exênto D. Pedro Trevilla: para el de Ayudante al Brigadier de ella D. Francisco Vazquez: para el Baston de Exênto de número al supernumerario D. Joseph Gutierrez de los Rios; y para Exênto supernumerario al Brigadier D. Pedro Martinez Espinal. Para un Baston de Exênto de número de la Americana al supernumerario D. Francisco Carmona; y para dos Bastones supernumerarios al Brigadier D. Félix Calvillo, y al Cadete Conde de Valparaiso.

En el regimiento provincial de Granada ha conferido el Rey Compañía de fusileros á D. Joseph Alfaro, Teniente de cazadores; esta resulta al Teniente de fusileros D. Joseph de Nava, y al de la misma clase D. Francisco Llano la Tenencia de granaderos; Tenencias de fusileros á los Subtenientes D. Juan Manuel Andaya, D. Antonio Benavides y D. Juan Joseph Fonseca, y las Subtenencias de granaderos y cazadores á los Subtenientes

de fusileros D. Joseph Alvarez Campana y D. Joseph Alfaro.

A D. Julian Amaro de Villela y D. Laureano García de Burunda, electos el primero Contador principal de todas Rentas de Cartagena y el segundo de Alicante, se ha servido el Rey concederles honores de Contadores de Ejército.

Habiéndose servido el Rey acceder á la jubilacion que ha solicitado D. Manuel de la Peña, Tesorero de Ejército de Extremadura, ha tenido á bien nombrar para sucederle al de la misma clase en Ceuta D. Francisco Alvarez Caballero, y para esta resulta á D. Joseph María de Osorno, Veedor del Peñon.

Real ordenanza en que S. M. establece las reglas que inviolablemente deben observarse para el reemplazo del ejército, derogando y anulando las de los años de 1770, 1773, y posteriores Reales resoluciones. Se hallará en el despacho de la imprenta Real á 6 rs.

Desde Barcelona se remitió el dia 23 de Agosto último á Balaguer un vale Real de 150 pesos, de 15 de Marzo, número 335,065, endosado por Joseph Sendros á Antonio Molins, dirigido en carta á D. Pedro Morros de Balaguer para entregar á dicho Molins. Otros 3 vales se remitiéron el mismo dia de Barcelona á Agramunt, los 2 de 300 pesos, de 10 de Abril, números 477,245 y 510,263, y el otro de 15 de Setiembre, número 209,224, todos endosados por Juan Comas á Ramon Sendros, y dirigidos á Francisco Sendros para entregar al referido Ramon Sendros. Y habiéndose extraviado, quien supiere de ellos avisará en Madrid á D. Joseph Navarro, calle de la Cruz, núm. 2; en Barcelona á Joseph Sendros, Plaza del Angel; en Agramunt á Ramon Sendros, ó en Balaguer á D. Pedro Morros.

Para el remate de la dehesa y término de la villa despoblada de Fuentes de Duero, inmediato á la ciudad de Valladolid, con su soto de Villaverde y demas á él adyacente, que comprehende 2 leguas, 3 quartos y un $\frac{1}{2}$ castellanias, con su jurisdiccion, casa-palacio, fortaleza, caballeriza para 200 caballerías, pajar, hornos, tinglado, casa-habitacion de los arrendatarios y oficinas, uso de aguas del rio Duero, pesca, 96,082 pinos, 19,403 pies de álamos, olmos y fresnos, retama 3643 obradas, una quarta y 65 estadales de tierra, con lo demas que le pertenece, tasado todo en 2.516,279 rs., á lo que se ha hecho postura en 1.680,000, se ha señalado el dia 19 del corriente á la salida del Consejo en casa del Señor D. Antonio Gonzalez Yebra, del Consejo de S. M. en el Real y Supremo de Castilla, ante el Escribano del número D. Julian Gonzalez Saez.

Por el juzgado del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía del número que exerce D. Juan de Repide, se estan subastando diferentes tierras en término de los lugares de Ambroz y Coslada. Una en término de Ambroz junto al pozo de la nieve, de 3 fanegas, 9 celmines y 23 estadales, tasada en 3426 rs. 24 mrs. Otra en la encrucijada de los caminos de Madrid, Coslada y S. Fernando y Vicálvaro á Canillejas, de 4 fan. un cel. y 6 estad. en 2868 rs. 8 mrs. Otra en el mismo sitio, que la divide el último camino, de 2 fan. 3 cel. y 16 estad. en 1603 rs. Otra inmediata á las anteriores, de 5 fan. y un cel. en 3304 rs. 6 mrs., y mas 400 rs. que tiene de beneficio para el colono. Otra al cerro del Mozo, de 7 fan. y 5 cel. en 4450 rs. Otra en Valdevivar, de 11 fan. y 6 cel. en 3200. Otra id. de 6 fan. en 2700. Otra al sitio de los Carriles, de 3 fan. 3 cel. y 9 estad. en 1965. Otra al arroyo de los Teatinos, de 8 fan. y 6 cel. en 4250. Otra frente al palomar de Coslada, de 6 cel.

y 3 estad. en 203. Otra al lado del prado de Costlada, de 7 fan. y un cel. en 2833 rs. 12 mrs. Otra á la vereda de la Cobertera, de 20 fan. en 16,100 rs. Otra en el valle Aguado, de 5 fan. y 7 cel. en 2792. Y otra á S. Christóbal, término de Ambroz, de 4 fan. que con la vifia plantada en ella está valuada en 4092. Quien quisiere hacer postura acuda á dicha escribanía.

Por providencias del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon se ha mandado sacar á pública subasta por 9 dias tres casas, sitas una en la calle de la Comadre de Granada, núm. 17, manz. 49, tasada en 59,065 rs. Otra en la calle del Mediodía chica, núm. 12, manz. 110, tasada en 26,568 rs. 17 mrs. Y otra en la misma calle del Mediodía chica, núm. 14, manz. 110, tasada en 109,389 rs.—Asimismo por el citado Sr. Teniente se ha mandado sacar al pregon por 15 dias mas tres casas, una en la calle de los Jardines, núm. 14, manz. 288, tasada en 85,143 rs. Otra en la calle del Niño, núm. 7, manz. 228, tasada en 58,252. rs. Y otra en la calle de S. Simon, núm. 7, manz. 29, tasada en 73,496 rs. Quien quisiere hacer postura acuda á la escribanía del número de D. Juan Antonio de Urraza.

En el término del lugar de Bernardos, sito en la jurisdiccion de la ciudad de Segovia, se hallan para su venta dos molinos harineros correspondientes á la obra pia que fundó en la iglesia parroquial de S. Martin de aquella ciudad el Arcipreste D. Fernando Solier: el uno titulado del Puente, con tres piedras de moler, tasado en 235⁰ rs., y su renta anual á dinero en 10,500, y á grano en 300 fanegas de trigo; y el otro nombrado del Desierto, con quatro piedras, valuado en 213⁰ rs., y su renta á grano y dinero la misma que el anterior.

Los acreedores al concurso de la compañía de la Buena Fe, que no hubiesen acudido por esquila para asistir á la junta general que se celebra el domingo 14 del corriente en la sala de juntas del banco nacional de S. Carlos, acudirán por ellas ántes de dicho dia á la casa de dicha compañía, calle de la Montera, núm. 30.

Taquigrafía ó Método de escribir con la ligereza que se habla ó se lee, inventado por el ingles Samuel Taylor: adaptado á la lengua francesa por T. P. Bertin; y acomodado al castellano por D. Juan Alvarez Guerra. Los elogios que las obras pertenecientes al arte taquigráfico han merecido en todos los paises donde se han publicado excusan los que pudieran darse á la presente. Ella se recomienda no solo por la utilidad de su aplicacion, que es su primer objeto, y que es comun á todas las de su clase, sino tambien por la sencillez de su método. Lo es tanto, que basta el tiempo que puede tardarse en leerla (y no pasará de una hora), para comenzar á poner en práctica sus lecciones: el exercicio despues adiestra y suelta la mano, y hace retener los signos en la memoria, que es lo único que resta. El autor, que ha encontrado así el ahorro de muchas horas de trabajo al dia, para desvanecer en parte la opinion comun, que mira este arte como una mera curiosidad inútil é impracticable, ofrece resolver las dudas que se le propongan, ya de viva voz, ya por el correo, y en escritura comun ó taquigráfica á las personas que deseen salir de ellas. Se hallará en casa de Castillo, frente á San Felipe, á 14 rs. en rústica; en Salamanca en la de Cuesta, en Valencia en la de Mallen, y en Barcelona en el despacho principal del diario á 15 rs.

Manifestacion de un medicamento cáustico para extirpar toda especie de abscesos impropios, por D. Benito Xavier Redondo, con el método de su aplicacion y cautelas prácticas para su uso, con estampas. Se vende á 6 rs. en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en casa del autor, calle de los Jardines, n. 10.

Los subscriptores á las nuevas divisas de todos los regimientos de caballería podrán recoger las estampas de esta coleccion en la librería de Escribano, y en la misma se hallarán de venta: igualmente se harán las nuevas de los dragones segun última orden, en los mismos términos que los de caballería.